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Prédication culte de Pentecôte 9 juin 2019, 

témoignages des jeunes en fin de catéchèse 

 

 
Textes bibliques : 

 

Nous avons l'habitude de dire qu'il n'est pas judicieux d'isoler un verset de la Bible, de le 

sortir de son contexte, et qu'il est toujours préférable de lire un passage en entier. 

Je fais exception ce matin, avec quatre très courts extraits de la Bible, que j'ai choisis 

comme condensés de la foi, repères pour nos vies. 

 

Lettre de l'apôtre Paul aux habitants de Rome : Romains 8, 9 et 10 

Toujours à propos de cet Esprit de Dieu, dans l’Évangile de Jean 14, 15 à 17 

Encore chez Jean, sûrement le verset central de la foi : Jean 3, 16 

Enfin, dans le 1er testament, le message de toute la Bible, celui de la Vie offerte : 

Deutéronome 30, 19 

 

---------- musique ------------ 

 

 

Dans notre communauté, nous nous retrouvons avec les jeunes un dimanche par mois. 

La journée de caté démarre toujours par le culte. 

Ainsi, nous avons ensuite en groupe un retour avec eux sur ce qu'ils ont aimé, moins aimé, 

sur leurs découvertes, et leurs questions. 

Ce qui est croustillant avec nos jeunes ici, est qu'ils nous parlent en vérité, et c'est heureux ! 

Alors pour cette prédication ce matin, échos des textes bibliques avec notre vie 

quotidienne, je vais m'appliquer, comme ils l'ont dit toute l'année, à être ni trop longue, ni 

trop ennuyeuse ! 

 

Avant de commencer avec les premiers versets sur l'Esprit de Dieu, un rappel sur la fête 

de ce jour, Pentecôte, fête de l'Esprit de Dieu. 

Notre année en France est rythmée par des jours fériés qui sont des fêtes chrétiennes, mais 

peu de personnes en connaissent encore la signification. Notre lundi de Pentecôte en fait 

partie. 

50 jours après Pâques, les apôtres reçoivent l'Esprit de Dieu, le don de parler d'autres 

langues pour annoncer au monde entier la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. 

C'est le début de l'histoire de l'église chrétienne. 

Traditionnellement, ce jour est choisi en église pour les témoignages et engagements des 

jeunes. Car nous croyons, qu'à leur tour, ils reçoivent chacun l'Esprit de Dieu, la flamme, 

qui va leur permettre en adultes, de briller et de s'engager pour partager cette Bonne 

Nouvelle d'amour qu'ils ont reçue.   
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Nos premiers versets parlent de cet Esprit : 

" vous suivez l'Esprit de Dieu parce qu'il habite en vous... 

Le Christ est en vous... Puisque vous avez été rendus justes, 

l'Esprit-Saint vous donne la vie " explique l'apôtre Paul. 

Le chrétien, celui, celle qui place sa confiance en Dieu, est habité par son Esprit, par Christ 

lui-même. 

 

Nous connaissons presque tous " que la force soit avec toi " de ...  La guerre des étoiles ! 

mais aviez-vous déjà entendu la variante, bien antérieure : " que l'Esprit de Dieu soit avec 

toi " ? C'est finalement un peu la même idée, à quelques détails près ! 

  

Nous croyons en effet que Dieu vient vers nous en Jésus-Christ, gratuitement sans que 

nous n'ayons rien besoin de prouver. Il nous aime, et c'est tout. 

Paul explique ici aux nouveaux chrétiens de Rome, qu'ils peuvent être confiants car ils 

sont habités par l'Esprit de Dieu à qui ils ont dit " oui ". 

Être chrétien en effet, c'est répondre "oui", c'est accepter la vie venant de Dieu comme 

élan de notre marche. 

 

 

Les jeunes présents ce matin ont suivi sagement la catéchèse depuis plusieurs années, 

encouragés par leurs parents, persévérants ! 

Certains tout à l'heure vont partager en paroles leur engagement aux côtés de Dieu, leur 

"oui". D'autres ne s'engageront pas ce matin, mais cela n'empêche pas une relation 

intérieure avec l'Esprit de Dieu, qui n'appartient qu'à eux seuls et qu'aucun de nous ne peut 

juger. Dire "oui" à Dieu ne se voit pas, ne s'entend pas, ne dépend pas de nos belles prières, 

ou de notre présence dans l'église, mais se tisse au plus intime de chacun. 

 

L'église, bien imparfaite, humaine, est un outil pour partager la Bonne Nouvelle de Jésus-

Christ, mais elle n'est jamais un indispensable pour notre " oui " à Dieu. 

 

 

En effet, et c'est notre 2e passage, " je prierai le Père ", dit Jésus dans l'évangile de Jean, 

" Il vous donnera quelqu'un pour vous aider 

qui sera avec vous pour toujours, l'Esprit de vérité. " 

  

Quand nous doutons, quand la colère nous envahit, quand la douleur est immense, quand 

la peur est la plus forte, écoutons cette parole qui nous rappelle que Jésus-Christ, fils de 

Dieu, est venu sur terre, pour nous accompagner, pour nous aider, pour nous permettre de 

vivre dans la joie et la paix, malgré toutes les tempêtes du monde : 

" Le Père vous donnera quelqu'un pour vous aider 

qui sera avec vous pour toujours, l'Esprit de vérité. " 
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Voilà ce que nous appelons la Bonne Nouvelle, et elle change la vie, elle change nos vies. 

Le Dieu de Jésus-Christ nous invite à marcher dans la confiance et l'espérance, pour le 

monde, et engagé, en préservant la création, en prenant soin de toutes les manières que 

nous le pouvons, de la Terre qui nous as été confié, et en nous engageant pour nos frères 

et sœurs en humanité. 

 

 

Ombeline, Marius, Maxence, Andréa et Calypso, vous en avez entendu des paroles tout 

au long de ces années ; vous en avez fait des vaisselles, et vous avez aimé, même !   

Pour chacun maintenant, à votre rythme, avec votre " oui ", les paroles de Bonne Nouvelle 

vont faire leur nid en vous, pour que vous soyez, à votre manière, au moment venu, des 

témoins de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. 

Cette Bonne Nouvelle, vous l'exprimez avec vos mots par l'espérance, l'amour, la paix, la 

lumière, c'est ce que vous partagerez tout à l'heure. 

 

Souvenez-vous, en début d'année, vous deviez trouver un adjectif qui vous qualifiait, et 

qui commençait par la première lettre de votre prénom : Ombeline, ado en Or ; Calypso, 

confiante ; Maxence, merveilleux ; Andréa, attentionnée ; Marius malin. 

Et bien chacun de vous, sans masque, vous êtes enfant de Dieu, et aimé infiniment par 

Lui, et ce pour toute votre vie. 

Gardez cette promesse comme un cadeau de chaque jour. 

 

 

C'est ce que le 3e verset choisi exprime, cœur de la foi : 

" Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique 

afin que quiconque croit en lui ne meure pas, mais qu'il ait la vie pour toujours ". 
 

La Bonne Nouvelle de toute la Bible est une histoire de relation bénie et de vie offerte. Et 

bien sûr cette vie éternelle dont on parle ici, n'est pas uniquement la vie après la mort, 

mais c'est la vie de maintenant, tout de suite, celle que parfois nous trouvons trop triste, 

trop lisse, pas assez belle, ou efficace. 

C'est la vie de chacun qui est appelée ici et maintenant à renaître, à se relever, à retrouver 

sa force, pour " que la force soit.... " euh, pardon, pour " que l'Esprit de Dieu soit avec toi ! 

" 

 

En église, nous nous réunissons pour découvrir ce cadeau, dans la Bible, lue, étudiée et 

méditée. Les protestants attachent beaucoup d'importance à la lecture de la Bible, par 

laquelle Dieu peut nous parler, pour nous libérer de nos enfermements humains et nous 

guider en hommes et en femmes responsables dans la société. 

" Ta Parole Seigneur est une lampe à mes pieds, une lumière sur mon sentier ", 

c'est ce verset des psaumes qui est rappelé ici sur le diaporama. 
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La Parole de Dieu est douce comme le miel, dit ce même psaume juste avant. 

Elle est notre guide d'ouverture et de bienveillance. 
 

 

Pour terminer, - ça va les jeunes, je n'ai pas été trop longue ? - voici notre dernier verset, 

dans le premier testament : 

" Je mets devant vous la vie et la bénédiction, dit Dieu, 

la mort et la malédiction. Choisis la vie afin que tu vives, toi et tes enfants ". 
 

Comme dans cette parabole de Jésus que vous avez beaucoup aimé, celle du Père et des 

deux fils, Dieu est celui qui nous attend, nous accueille, qui que nous soyons. 

Et Dieu est aussi celui qui nous demande de choisir : vivre seul, ou avec Lui ; choisir la 

peur ou la confiance ; choisir ce qui écrase ou ce qui relève. 

Dieu c'est vrai, est toujours là pour nous, mais c'est à nous seul que revient le " oui " pour 

Lui. Rien ni personne ne pourra le vivre à notre place. 

 

Alors, que l'Esprit de Dieu soit une force de tous les jours pour chacun de vous ! 

 

 

 

Amen. 

 

 

 
Pasteur Charlotte Gérard. 

 

 

 
 

 


